

DOI : 10.18572/1812-3929-2018-9-31-36

# Споры в области контрактной системы в сфере закупок для государственных и муниципальных нужд: АПК РФ или КАС РФ?



**ЛЕСКИНА ЭЛЕОНОРА ИГОРЕВНА,**  
старший преподаватель кафедры трудового права  
Саратовской государственной юридической академии,  
кандидат юридических наук

✉ elli-m@mail.ru

**Лескина Э.И.**

**Споры в области контрактной системы в сфере закупок для государственных и муниципальных нужд: АПК РФ или КАС РФ?**

Выбор вида судопроизводства уже многие годы является дискуссионной проблемой. Особенно осложняется она при наличии комплексных правоотношений, когда нельзя определенно сказать, носят они публичный или частный характер. От выбора вида судопроизводства зависит и весь его процесс, и правила в частности, распределение бремени доказывания. Реализация права на судебную защиту возможна лишь при верном установлении вида судопроизводства. Ошибки на этом пути возникают у всех субъектов процессуальных правоотношений. Для заявителей (истцов, административных истцов) предусмотрен отказ от принятия заявления (иска, административного иска), а судебные решения, принятые в порядке неправильного выбора судопроизводства, подлежат отмене. Сфера прокьюрента содержит комплексные отношения, которые характеризуют особый субъектный состав, публичная цель, но гражданско-правовое, частное содержание многих институтов. Статья посвящена определению вида судопроизводства в зависимости от групп отношений, складывающихся при закупочной деятельности.

**Ключевые слова:** контрактная система в сфере закупок, определение поставщика, обжалование действий (бездействий), обжалование нормативных актов, обжалование ненормативных актов, арбитражный процесс, административное судопроизводство.

**Leskina Eleonora I.,** Senior Lecturer of the Department of Labor Law of the Saratov State Law Academy, Candidate of Legal Sciences  
**Disputes over the Contractual System in Procurements for the State and Municipal Needs the Code of Commercial Procedure of the Russian Federation or the Administrative Procedure Code of the Russian Federation?**

The choice of the type of legal proceedings for many years is a debatable problem. It is especially complicated in the presence of complex legal relations, when one can not say with certainty whether they are public or private. From the choice of the type of legal proceedings depends on the whole of his process, and rules, in particular, the burden of proof. The exercise of the right to judicial protection is possible only with the correct establishment of the type of proceedings. Errors along this path arise in all subjects of procedural legal relations. For applicants (plaintiffs, administrative plaintiffs) there is a refusal to accept an application (suit, administrative suit), and judicial decisions taken in the wrong choice of proceedings are subject to cancellation. Scope of Procurement contains complex relations that characterize the special subject composition, public purpose, but civil-law, private content of many institutions. The article is devoted to the definition of the type of legal proceedings depending on the groups of relations that are formed during procurement activities.

**Keywords:** contract system in the sphere of procurement, the definition of the supplier, appealing against actions (inaction), appealing against normative acts, appealing non-normative acts, arbitration process, administrative legal proceedings.